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ряЖСк. Администрация района установила и 
нарядила в центре Ряжска красавицу елку, ко-
торую вырастила семья Катуниных на улице Ла-
путина. Пушистой красавице 50 лет. Ее посадил 
глава семейства вместе со старшим сыном Ген-
надием. В доме родителей уже давно пусто, по-
этому Виталий, младший сын, выступил с иници-
ативой подарить елку городу.

ерМиШЬ. В Ермишинском районном Доме куль-
туры состоялся праздник «Серебряный дождь», на 
котором поздравили семейные пары, прожившие 
вместе 25 лет. Сергей и Ирина Самарины, Влади-
мир и Елена Рагулины, Владимир и Елена Зубако-
вы, Александр и Раиса Филькины в этот день услы-
шали много теплых слов, получили подарки. 

***
В районе прошла акция «Полицейский Дед Мо-
роз». Сотрудники полиции совместно с членом 
комиссии по делам несовершеннолетних и защи-
те их прав и педагогом-психологом центра «Раз-
витие» побывали в малообеспеченных семьях в 
Надежке, Турмадееве и в Ермиши. Дед Мороз 
(участковый уполномоченный Роман Шингаркин) 
и Снегурочка (педагог-психолог Елена Куризова) 
вручили подарки двадцати детям. 

пронСк. На 8-й Всероссийской выставке-кон-
курсе «Клуб мастеров-2018» юные новомичу-
ринские моделисты завоевали десятки призов. 
Даниил Конушкин, Матвей Лохмаков, Павел Тре-
масов, Даниил Карпунов, Михаил Выборнов, Ве-
ниамин Островский, Никита Самосудов, Кирилл 
Агафонов и другие получили свои награды на 
итоговой встрече моделистов в Новомичуринс-
ком доме детского творчества. В этот день им 
и их друзьям вручали грамоты, призы и медали 
всероссийских и даже международных выставок 
«Защитники Отечества», «Мини-Макс», «Герои 
живы, пока мы о них помним», «Клуб мастеров». 
Некоторые из мальчишек выходили за награда-
ми по нескольку раз. 

Михайлов. В Михайловском комплексном 
центре социального обслуживания состоялось 
торжественное открытие пункта проката техни-
ческих средств реабилитации. Здесь можно по-
лучить и кресла-коляски, и трости, и кресла-сту-
лья с санитарным оснащением, и функциональ-
ные кровати, и многое другое. Открытие пункта 
проката стало возможным благодаря тому, что 
в стране по поручению Президента РФ Влади-
мира Путина создается система долговремен-
ного ухода за гражданами пожилого возрас-
та и инвалидами. Рязанская область – один из 
шести пилотных регионов, который включился в 
этот проект с 2018 года. Основная цель созда-
ния пункта проката – сделать все возможное 
для того, чтобы пожилые люди и инвалиды были 
как можно дольше самостоятельными, а также 
чтобы облегчить уход за ними. 

рЫБное. Подведены итоги V Федерального 
научно-общественного конкурса «Восемь жемчу-
жин дошкольного образования – 2018». В фина-
ле участвовали 109 проектов свыше 300 авторов 
из 32 регионов России. Детский сад «Колосок» 
села Ходынино Рыбновского района стал побе-
дителем в номинации «Образовательные прогул-
ки по родной земле». Детский сад №10 «Золо-
тая рыбка» (г. Рыбное) – лауреат направления 
«Новой архитектуре – достойную педагогику!». 
В номинации «Системная поддержка традиций и 
инноваций» лауреатом стал детский сад № 51 
«Российские железные дороги» (г. Рыбное). Кро-
ме того, в направлении «Расти, малыш!» в числе 
лауреатов – детский сад №7«Солнышко» им. 
Д.М. Гармаш Рыбновского района. 

новоСти районовПодарок для медиков
МЕДучРЕжДЕНИя ОбЛАСТИ ПОЛучИЛИ НОВыЕ АВТОМОбИЛИ

П ередавая ключи от машин с красным 
крестом, губернатор николай люби-

мов отметил важность оснащения лечеб-
ных учреждений новыми автомобилями, 
оборудованными в соответствии с самы-
ми лучшими стандартами.  он пообщал-
ся с водителями, которым предстоит ра-
ботать на новом транспорте. 

– Эти машины область получает по распоря-
жению Правительства Российской Федерации, 
такая поддержка очень важна для региона, так 
как она поможет повысить доступность медус-
луг и улучшить качество медицинской помощи, 
– отметил Николай Любимов.

Регион получил 15 машин скорой помощи 
и 8 передвижных фельдшерско-акушерских 
пунктов на базе автобусов. Такие пункты будут 
обслуживать населенные пункты, в которых 
проживает порядка 100 человек. Автомобили 
скорой помощи, созданные на базе последних 
моделей ГАЗ, а также стандартные «уазики» от-
правятся на работу в Рязань и Ермишинский, 
Пронский, Ряжский, Сараевский, Сасовский, 
Скопинский, Старожиловский, Сапожковский, 
Спасский, Кораблинский, Клепиковский, Ми-
хайловский, Милославский, Александро-Невс-
кий районы области. Восемь передвижных ФА-
Пов отправятся в Клепиковский, Касимовский, 
Рязанский, Сасовский, Сараевский, Спасский, 
Шиловский и Рыбновский районы. 

– Новые автомобили оснащены современ-
ным оборудованием, в них есть все для реани-
мации, все необходимое и для пациентов, и для 
персонала, в том числе встроенные кондицио-
неры, великолепный подогрев. Станция скорой 
помощи Рязани теперь на 70% укомплектована 
новым автотранспортом. Все районы имеют по 
одному-два классных автомобиля скорой по-
мощи в дополнение к уже имеющимся, – ска-

зал министр здравоохранения области Андрей 
Прилуцкий.  

Мобильные ФАПы – это новое слово в забо-
те о здоровье населения региона. В них отпра-
вятся в деревни и села не только участковые 
врачи-терапевты, но и акушеры, а также вра-
чи узких специальностей. Предполагается, что 

такие медицинские автобусы будут приезжать 
в отдаленные места не на несколько часов, а 
на пару дней, чтобы охватить медицинским 
обслуживанием всех нуждающихся. В следу-
ющем году планируется получение еще одной 
партии машин скорой помощи и мобильных 
ФАПов. Это позволит практически полностью 

закрыть потребности региона в специализи-
рованном медицинском автотранспорте. Но-
вые машины обладают большей экономич-
ностью, безопасностью и эксплуатационным 
ресурсом, чем прежние модели. Важно также 
и то, что все модели машин – отечественного 
производства.   

улучшения непрерывны
СИСТЕМА бЕРЕжЛИВОГО ПРОИЗВОДСТВА  
ДОКАЗАЛА СВОю эФФЕКТИВНОСТь

Губернатор николай любимов 
принял участие в деловом за-

втраке, посвященном подведе-
нию итогов года бережливого 
производства в регионе.

В работу по внедрению береж-
ливых методик в регионе включи-
лось более 75 организаций в соци-
альной сфере, здравоохранении, 
ЖКХ, государственном секторе, а 
также в промышленности. Успеш-
но реализовано уже более 100 про-
ектов. Эти цифры Оксана Любимо-
ва, директор автономной неком-
мерческой организации «Центр 
бережливого производства Рязан-
ской области», привела, открывая 
деловой завтрак, посвященный 
подведению итогов Года бережли-
вого производства в регионе.

В Рязани, в гостиничном комп-
лексе «Старый город», собрались те, 
кто внедряет систему бережливого 
производства на предприятиях, в 
учреждениях. Губернатор Николай 
Любимов поблагодарил всех за пло-

дотворное сотрудничество и дости-
жение достойных результатов. Вы-
ступая перед собравшимися, он в 
числе самых успешных назвал про-
ект «Бережливая поликлиника», за 
реализацию которого регион отме-
чен благодарностью Министерства 
здравоохранения РФ, а городская 
детская поликлиника №7 вошла в 
число лучших в России. Есть до-
стижения и в других сферах. В два 
раза, например, сократилось время 
ожидания в очереди клиентов МФЦ. 
Благодаря бережливым технологи-
ям в областных министерствах уда-
лось значительно сократить сроки 
документооборота. Экономическая 
выгода от такой оптимизации – око-
ло 4 млн рублей. Лидеры по внедре-
нию бережливых технологий в сфе-
ре образования – строительный кол-
ледж, детские сады №10 в г. Рыбном 
и №30 в г. Рязани. 

«Бережливое производство за-
воевывает все больше сторонни-
ков в Рязанской области. Это как 
раз то, на что мы и рассчитывали 

в самом начале, когда объявля-
ли 2018 год – Годом бережливо-
го производства. Для нас, наряду 
с работой по снижению потерь и 
повышению эффективности, было 
важно вовлечь людей в процесс и 
помочь им самим осознать, что это 
действительно нужно, – сказал гу-
бернатор. – Год бережливого про-
изводства подходит к завершению, 
но эта работа будет продолжаться. 
В наших планах – стать лучшими в 
стране в этом направлении. Глав-
ное, чтобы рязанцы почувствовали 
результаты нашей деятельности».

На деловом завтраке обсужда-
лись дальнейшие шаги по внед-
рению принципов бережливого 
производства в регионе, анализи-
ровался опыт предприятий и орга-
низаций, которые уже вовлечены в 
процесс. За достигнутые успехи в 
этой сфере губернатор Николай Лю-
бимов вручил участникам делового 
завтрака региональные награды.

Юрий Евстифеев
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В интересах людей
на итоговом заседании рязанской областной думы  
депутаты рассмотрели ряд важных для региона вопросов

Депутаты утвердили и направили губер-
натору для подписания и обнародования 
Закон Рязанской области «О регулирова-
нии отдельных вопросов в сфере добро-
вольчества (волонтерства) в Рязанской об-
ласти». Всего же за осеннюю сессию было 
принято около 50 законов и более 200 
постановлений. 

– В числе значимых – закон, направлен-
ный на формирование единой градострои-
тельной деятельности на всей территории 
Рязанской области, а также закон, дающий 
право нашим муниципалитетам привлекать 
к благоустройству собственников зданий, 
независимо от формы собственности, – 
сказал, подводя итоги работы за осеннюю 
сессию председатель Рязанской областной 
Думы Аркадий Фомин. – Мы законодатель-
но обеспечили поддержку людей предпенси-
онного возраста и сохранили для них льготы. 
Принят закон о сельских старостах, дающий 
право нашим муниципалитетам также под-
держивать сельских старост в их деятельнос-
ти и закрепляющий сам статус. это нема-
ловажно для людей, занимающихся на селе 
вопросами местного значения. 

На заседании было предоставлено слово 
члену Совета Федерации Федерального Соб-
рания РФ, представителю от Рязанской облас-
тной Думы в верхней палате парламента Иго-

рю Морозову. Он рассказал о своей работе 
на посту заместителя председателя комитета 
по науке, образованию и культуре. 

В торжественной обстановке вручили не-
сколько Почетных грамот Рязанской област-
ной Думы. Среди награжденных – директор 
благотворительного Фонда помощи пожи-
лым людям и инвалидам «Старость в радость» 
Елизавета Олескина. Фонд создан 10 лет 
назад. Все эти годы он активно действовал, 
а в этом году получил награду Правительс-
тва Москвы. 

На заседании председатель Думы Арка-
дий Фомин еще раз напомнил о парковках 
возле учреждений социальной сферы.

– Мы не раз поднимали проблему ор-
ганизации бесплатных парковок около 
учреждений социальной сферы, – сказал 
Аркадий Васильевич. – Если этот вопрос 
в ближайшее время не будет решен на 
уровне муниципалитета, то мы вернемся 
к этой теме, так как федеральное зако-
нодательство позволяет нам с 2019 года 
отменять платные парковки рядом с боль-
ницами, школами и другими социальными 
объектами. 

Весенняя сессия для региональных зако-
нодателей начнется уже в январе.

Вячеслав Астафьев

Курс  
на развитие 

Эксклюзивное интервью 
председателя Рязанской  
областной Думы Аркадия Фомина

2 Заживем  
по-новому

В России в 2019 году вступят в силу 
более сотни новых федеральных  
и региональных законов

3
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Наталья Марьюшкина,  
доброволец:

– Путешествие в Великобританию 
для меня лучший подарок. Хочется 
пожить там, посмотреть на досто- 
примечательности, проверить свой 
уровень английского. Это моя дав-
нишняя мечта.

Николай Небольсин,  
пенсионер:

– Недавно меня сократили на заводе, 
где мне нравилось трудиться. Поэтому 
я попросил бы восстановления на ра-
боте. Также попросил у Деда Мороза 
себе творческих успехов и благопо-
лучия в следующем году.

Сергей Кудинов,  
студент:

– Я бы попросил сдать сессию на «от-
лично», потому что для меня сейчас 
это актуально. Не очень хочется в та-
кие замечательные дни проводить все 
время дома за учебниками. 

Юлия Южакова,  
педагог:

– В качестве подарка я попросила 
бы у Дедушки Мороза спокойствия, 
благополучия и здоровья всем моим 
близким. Хочу, чтобы мы жили в мир-
ное время, где войне нет места.

Глас народа / Какой подарок вы попросили бы у Деда Мороза?

«Горячий» телефоН реДаКции: (4912) 21-08-13

гороДские НоВосТи

Режим работы 
новогодний 
В ПреДсТоЯщие ПразДНики коММуНальНые службы рЯзаНи 
буДуТ ТруДиТьсЯ В усилеННоМ режиМе

Уважаемые сотрудники  
и ветераны МЧС! 

 
От имени депутатов Рязан-

ской областной Думы и себя 
лично поздравляю вас с Днем 
спасателя! 

Сегодня МЧС России явля-
ется одной из самых эффектив-
ных государственных структур 
с отлаженной системой опе-
ративного реагирования для 
обеспечения безопасности и 
благополучия наших граждан. 
В областном управлении тру-
дятся высококлассные специ-
алисты, настоящие професси-
оналы своего дела, которые в 
сложных и опасных для жизни 
условиях оказывают всесто-
роннюю помощь пострадав-
шим во время чрезвычайных 
ситуаций, техногенных и при-
родных пожаров, наводнений, 
дорожно-транспортных проис-
шествий и других бедствий. 

Ваше ведомство динамич-
но развивается: внедряются 
новейшие технологии прове-
дения аварийно-спасатель-
ных операций, повышается 
техническая оснащенность 
службы, уровень подготовки 
сотрудников. 

Позвольте выразить вам 
глубокую благодарность за са-
моотверженность и верность 
долгу. Убежден, что ваша спло-
ченная команда, приумножая 
славные традиции, и в дальней-
шем на высоком уровне будет 
успешно решать поставленные 
задачи. Искренне желаю вам 
крепкого здоровья, сил и му-
жества, благополучия, понима-
ния и поддержки в семьях! 

 
 А.В. Фомин, 

председатель Рязанской 
областной Думы, 

секретарь Рязанского 
регионального отделения 

партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» 

Уважаемые 
сотрудники и ветераны 

Главного управления 
МЧС России по 

Рязанской области! 

Поздравляю вас с про-
фессиональным праздни-
ком – Днем спасателя рос-
сийской Федерации! 

сотрудники службы МЧс 
выполняют сложную и от-
ветственную работу, кото-
рая требует высокой квали-
фикации, оперативности и 
слаженности действий, вы-
держки и мужества. рязанс-
кие спасатели в полной мере 
обладают всеми этими качес-
твами и достойно выполняют 
поставленные задачи. они 
на деле доказывают свой 
профессионализм и готов-
ность обеспечивать жителям 
региона безопасные условия 
для жизни, оказать своевре-
менную помощь людям, по-
павшим в беду, защищать 
объекты промышленной и со-
циальной инфраструктуры от 
чрезвычайных ситуаций. 

уверен, что работники 
главного управления МЧс 
россии по рязанской облас-
ти и в дальнейшем будут ус-
пешно нести службу, эффек-
тивно используя современ-
ные технологии и оборудо-
вание, опираясь на лучший 
опыт своих коллег. 

желаю действующим со-
трудникам и ветеранам МЧс 
крепкого здоровья и семей-
ного счастья, удачи и благо-
получия, новых профессио-
нальных достижений! 

Губернатор Рязанской 
области Н.В. Любимов 

Опасный контрафакт
борьба с НиМ В региоНе ПроДолжаеТсЯ

27 декабря –  
день спасателя 

российской  
Федерации 

Трансферты и тарифы
рЯзаНскаЯ горДуМа ПоДВела иТоги сВоей рабоТы  
В ПерВоМ кВарТале 

Н а последнем в уходя-
щем году заседании 

представительного органа 
власти Рязани были подве-
дены итоги работы за три 
месяца. 

В числе значимых достиже-
ний депутатов председатель гор-
думы Юлия Рокотянская назва-
ла создание программы по раз-
витию окраинных территорий 
города и разработку проекта 
транспортной концепции, кото-
рую планируется обсудить сов-
местно с горожанами, эксперта-
ми, специалистами. На заседа-
нии также были внесены изме-
нения в бюджет текущего года 
с учетом поступивших из об-
ластного бюджета трансфертов 
в размере 211 млн рублей. Эти 
средства решено направить на 
дошкольное и общее образова-

ние, приобретение транспорта 
для коммунального хозяйства, 
повышение зарплат работникам 
муниципальных учреждений в 
рамках Майских указов Прези-
дента, приобретение жилья для 
детей-сирот и другие социаль-
ные программы. 

Теперь, согласно принятым 
решениям, станет возможным 
штрафовать водителей, которые 
не оплачивают стоянку в зоне 
платной парковки в центре Ря-
зани, без оформления протоко-
ла и личной явки должников для 
разбирательств. В результате, 
по мнению депутатов, бюджет 
города должен пополниться на 
сумму порядка 10 млн рублей. 
При этом гордума принудила 
оператора платного парковоч-
ного пространства заняться ка-
чественной расчисткой снега в 
зоне ответственности.

На заседании были внесе-
ны изменения в ранее приня-
тое решение об установлении 
дополнительных мер соцподде-
ржки льготных категорий насе-
ления, касающихся стоимости 
льготного проездного билета. 
Теперь он будет стоить 365 руб-
лей. Это решение не одобрили 
представители фракций КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливая Россия». 
Но учитывая то, что есть эконо-
мическое обоснование для та-
кого решения, его приходится 
принимать. 

Как отметила Юлия Рокотян-
ская, депутаты должны уметь 
брать на себя ответственность, 
в том числе и за непопулярные 
решения. В результате 24 депу-
тата проголосовали «за», 13 – 
«против».

Михаил Скрипников 

потенциал региона
В рязани одаренным детям вручили именные стипендии

В региональном правительс-
тве в торжественной обстанов-
ке наградили тех, кто отличился 
в науке, учебе и творчестве: по-
бедителей и призеров междуна-
родных и всероссийских олимпи-
ад, конкурсов и фестивалей, по-
бедителей и призеров по двум и 
более предметам регионального 
этапа всероссийской олимпиады 
школьников. 

– Молодежь – главная цен-
ность рязанской области, – отме-
тил губернатор рязанской облас-
ти Николай любимов. – Надеюсь, 
именные стипендии станут для вас 
стимулом к дальнейшей успешной 
учебе, а в перспективе помогут 
профессиональному и личност-
ному росту, получению востребо-
ванной специальности.

как рассказывает педагог На-
талья косякова, задача учителя – 
заметить одаренных детей, подде-
ржать, помочь проявить себя, не 
дать опустить руки. Причем важно 
внимание и со стороны учителей, 
и со стороны родителей. Воспи-
тание – это синтез их общей ра-
боты.

елена Полякова буквально 
с рождения дочери заметила ее 
тягу к музыке. сейчас Марии Тю-
рютиковой двенадцать лет, из них 
восемь – она занимается вока-
лом. Помимо этого, девочка учит 
английский, участвует в олимпи-
адах, ходит в актерскую студию 
и мечтает связать свою жизнь с 
театром. 

В мае этого года Маша – 
единственная от рязани – пред-

ставляла россию на Междуна-
родном конкурсе молодых ис-
полнителей популярной музыки 
«Детская Новая Волна 2018». а 
в январе пройдут съемки слепо-
го прослушивания «голос. Дети 
6», в которых девочка примет 
участие. 

– Хочется, чтобы родители при-
нимали больше участия в жизни сво-
их детей, – считает елена Поляко-
ва. – На мой взгляд, если ограничить 
время ребенка, которое он прово-
дит с гаджетами, то у нас будет еще 
больше юных дарований. Ведь тог-
да у них появится больше времени 
для чтения книг, занятия любимым 
делом и раскрытия собственного 
потенциала.

Юлия Ганьшина

г убернатор Николай Любимов 
провел итоговое в этом году 

заседание комиссии по противо-
действию незаконному обороту 
промышленной продукции в Ря-
занской области. Обсуждались 
результаты контрольно-надзор-
ных мероприятий, осуществляе-
мых региональным управлени-
ем Роспотребнадзора в сфере 
безопасности пищевых продук-
тов, борьба с браконьерством на 
водоемах области. Министр про-
мышленности и экономическо-
го развития Светлана Горячкина 
выступила с отчетом о работе ко-
миссии в 2018 году.

Как отметила в своем выступлении 
руководитель областного управления 
Роспотребнадзора Лариса Сараева, 
вопросы питания и качества пищевых 
продуктов являются важным элемен-
том продовольственной безопаснос-
ти. Пятилетний мониторинг пищевой 
продукции, обращаемой на рынке Ря-
занской области, позволяет сделать 
вывод, что произошло снижение доли 
проб, не соответствующей гигиени-
ческим нормативам по показателям 
химической загрязненности с 0,5 про-
цента в 2013 году до нуля в этом году, 
а по микробиологическим показате-
лям – соответственно, с 4,1% до 2,3%. 
Особое внимание уделялось борьбе с 
фальсифицированной молочной про-
дукцией. Например, в этом году при 
проведении управлением внеплановых 
проверок несоответствие норматив-
ным требованиям установлено в 12% 
образцов. Кроме того, предупреждена 
поставка в детские учреждения более 
100 килограммов опасной по микро-
биологическим показателям птицеп-
родукции и около 20 тонн масла слад-
ко-сливочного. В правоохранительные 
органы направлено 10 материалов по 
фактам нахождения в обороте молоч-
ных фальсификатов, в том числе по 
«предприятиям-призракам». Работа 

управлением продолжается. Комис-
сия приняла к сведению выступление 
Л.А. Сараевой. Следующий доклад об 
этой работе ей предложено сделать в 
4 квартале 2019 года.

У браконьеров в Рязанской облас-
ти изъяты сети общей длиной 77 ки-
лометров – такую цифру привел на 
заседании комиссии Николай Горде-
ев – начальник регионального отде-
ла государственного контроля, над-
зора и охраны водных биологических 
ресурсов Московско-Окского терри-
ториального управления Федераль-
ного агентства по рыболовству. Сам 
по себе показатель изъятых сетей, 
конечно, большой. Но в 2016 году у 
браконьеров были изъяты сети общей 
протяженностью 165,2 километра, 
в 2017 году – 107 километров. Резко 
уменьшилось и количество составлен-
ных административных протоколов: 
с 1333 в 2016 году до 592 – в 2018-м. 
Работники ведомства, по словам Гор-
деева, проводят нередко проверки сов-
местно с правоохранительными, кон-
тролирующими органами. Повысился 
и уровень профилактической работы 
инспекторского состава с местным 
населением, ужесточены санкции за 
нарушение законодательства. И тем 
не менее, как подчеркивалось на за-
седании комиссии, проблема повсе-
местного применения браконьерами 
дешевых сетей в регионе еще остает-
ся. Решено выработать дополнитель-
ные меры по борьбе с нарушителями 
закона, в частности, касающиеся тех, 
кто продает запрещенные орудия лова 
на территории области.

В работе комиссии приняли участие 
заместитель председателя правительс-
тва региона Роман Петряев, председа-
тель Рязанской областной Думы Арка-
дий Фомин, руководители региональ-
ных министерств и ведомств, налого-
вой службы, силовых структур, обще-
ственных объединений.

Юрий Евстифеев

Курс на развитие 
Законы Рязанской области направлены на улучшение качества жизни людей

В этом убежден председатель 
Рязанской областной Думы Арка-
дий Фомин. В канун Нового года 
Аркадий Васильевич рассказыва-
ет об итогах работы парламента и 
ставит задачи на новый период. 

Р.В. – Добрый день, Аркадий Василье-
вич! Декабрь – это не только подведе-
ние итогов, но и определение планов. 
Мы понимаем, что реализация многих 
из них зависит от финансирования, 
Областная Дума утвердила главный 
финансовый документ области на сле-
дующие три года. Чем он отличается от 
предыдущего и что появилось нового? 

А.Ф. – сначала о том, что удалось. Нам 
удалось сформировать бюджет безде-
фицитным. Это дает возможности для 
работы с долговой нагрузкой. В бюд-
жете предусмотрены все социальные 
обязательства, взятые на себя государс-
твом. у нас бюджет сбалансирован по 
доходной и расходной части. 
Теперь об особенностях. запланиро-
вано сохранение уровня зарплат ра-
ботникам бюджетной сферы по Майс-
ким указам 2012 года и индексация за-

рплат для тех, кто не подпадает под их 
действие, учтены новый уровень МроТ 
и индексация социальных выплат. На эти 
цели выделено 2,5 миллиарда рублей в 
2019 году. Нам удалось сконцентриро-
вать средства на решении таких важных 
задач, как сохранение поддержки аПк, 
малого и среднего бизнеса и других зна-
чимых отраслей экономики. 
В следующем году начинается реализа-
ция 12 национальных проектов, которые 
интегрированы в государственные и ве-
домственные программы. В течение трех 
лет на их выполнение мы получим около 
10 миллиардов рублей, 5 миллиардов из 
них – в 2019 году. Наша задача – уси-
лить депутатский контроль за эффектив-
ностью их использования. 

Р.В. – Масштабная государственная 
задача – решение проблем демогра-
фии в стране. Один из нацпроектов 
ориентирован на решение этой зада-
чи. Что в Рязанской области?

А.Ф. – Важно, что и под эти конкретные 
цели также заложены в бюджете средс-
тва. По госпрограмме «социальное и 
экономическое развитие населенных 
пунктов» у нас в 2019 году предусмотре-
но 3 миллиарда 233 миллиона рублей. 
они пойдут на строительство школы в 
Дядькове, детского сада на 220 мест в 
рязани, открытие 530 мест в ясельных 
группах и других объектов. 

запланирована также разработка 
проектной документации нового кор-
пуса онкологического диспансера. Вы 
знаете, в каком состоянии он находит-
ся. реализовать нацпроект, в частнос-
ти, программы по онкологии без его 
строительства будет крайне сложно. 
Для районов области намечено при-
обретение 10 передвижных ФаПов и 
возведение 14 модульных. Эти меры 
направлены на повышение продолжи-
тельности жизни людей и улучшение 
рождаемости. 

Р.В. – Заложены ли в новом бюджете 
средства на улучшение качества дорог в 
Рязанской области: речь не только о фе-
деральных трассах, но и о тех, которые 
ведут к деревням и селам в глубинке?

А.Ф. – Вы очень правильный вопрос 
задаете. ситуация у нас с качеством и 
состоянием дорог муниципальных ос-
тавляет желать лучшего. Всего лишь 26 
процентов муниципальных дорог соот-
ветствуют нормативным показателям. 
сейчас мы видим в бюджете значитель-
ное увеличение средств дорожного фон-
да: в 2019 году до 6 миллиардов 567 
миллионов рублей. Это позволит нам к 
2024 году привести в нормативное со-
стояние 50 процентов дорог. 

Р.В. – Как правило, проект бюджета 
широко обсуждается. Документ выно-
сят на публичные слушания, депутаты 
работают над ним в комитетах, форми-
руют поправки. В конечном итоге, что из 
предложенного парламентариями учте-
но в окончательном варианте главного 
финансового документа области? 

А.Ф. – Мы работали по поправкам, 
встречались с губернатором Никола-
ем Викторовичем любимовым. он под-
держал те вопросы, которые мы поста-
вили. Программа по газификации увели-
чена на 50 миллионов рублей. На реа-
лизацию местных инициатив добавлены 
средства, и теперь они составляют 150 
миллионов рублей. столько же средств – 
на капитальный ремонт учреждений со-
циальной сферы, дополнительно 100 
миллионов на ремонт коммунальной ин-
фраструктуры. Также мы увеличили под-
держку промышленности до 100 милли-
онов рублей. Мы заложили средства на 
компенсацию субсидирования процен-
тной ставки для многодетных семей, ко-
торые взяли ипотечные кредиты на стро-
ительство домов. Это важно. Добавлю, 
что я, как председатель комиссии по де-

лам Федерации, региональной политике 
и местному самоуправлению, которая 
действует в рамках совета законодате-
лей, подписал обращение в Правитель-
ство рФ о необходимости разработки 
госпрограммы, где будет предусмотре-
но софинансирование из федерального 
бюджета мероприятий по обеспечению 
инженерной инфраструктурой участков, 
выделенных для многодетных семей. 

Р.В. – Аркадий Васильевич, расскажи-
те о планах. В период весенней сессии 
2019 года над чем планируют работать 
депутаты?

А.Ф. – Прежде всего, мы будем рабо-
тать над реализацией национальных про-
ектов. сейчас они забюджетированы и 
дальше депутатам предстоит контроли-
ровать их реализацию. Возможно, где-то 
потребуется корректировка действующе-
го законодательства. Например, сейчас 
стоит задача – развитие экономики, со-
здание благоприятного инвестиционного 
климата. В весеннюю сессию мы планиру-
ем создать нормативную базу для реали-
зации региональных инвестиционных про-
ектов. Требования к инвесторам и самим 
проектам определены Налоговым кодек-
сом. Это позволит инвесторам применять 
пониженную процентную ставку по нало-
гу на прибыль организаций, подлежащей 
зачислению как в региональный, так и в 
федеральный бюджет. В 2019 году рязан-
ская областная Дума будет отмечать свое 
25-летие. за это время создана внуши-
тельная законодательная база, и наша 
задача – сделать ее максимально удоб-
ной для работы. Пока создан так назы-
ваемый социальный кодекс, в котором 
собраны законы социального характера. 
То же самое мы хотим сделать в разрезе 
земельных, имущественных отношений и 
по другим отраслям регионального зако-
нодательства. 

Беседовал Вячеслав Астафьев

о б этом сообщил ис-
полняющий обязан-

ности главы админист-
рации города Сергей Ка-
рабасов на прошедшем 
вчера плановом совеща-
нии. 

Уборка города в ново-
годние каникулы  будет осу-
ществляться в усиленном ре-
жиме. В первую очередь – на 
магистралях с интенсивным 
движением, путепроводах, 
транспортных развязках, за-
тем – на дорогах второсте-
пенного значения. Грейди-
рование и обработка улиц 
пескосоляной смесью также 
будут проводиться во всех 
районах города. В ночное 
время к работам подключат-
ся сторонние организации.

Сергей Карабасов отме-
тил, что особое внимание в 
новогодние праздники будет 
уделено местам массового 
пребывания людей. 

– В этом году мы подгото-
вили порядка 150 празднич-
ных новогодних меропри-
ятий, которые проходят во 
всех районах города. Необ-
ходимо обеспечить их качес-
твенное и безопасное прове-
дение, – отметил руководи-
тель городской администра-
ции и пригласил жителей и 
гостей встретить праздники 

на главных городских пло-
щадках. 

В новогоднюю ночь мож-
но будет посмотреть концерт 
и фейерверк на площади Ле-
нина, Рождество провести в 
Новогодней деревне в Лесо-
парке; в старый Новый год 

принять участие в гастро-
номическом фестивале «Ря-
занский пирожок» на улице 
Почтовой. 

По материалам 
сайта администрации 

г. Рязани
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по вопросам уборки городских территорий жители могут кругло-
суточно обращаться в диспетчерскую службу дирекции благоус-
тройства города по телефону 8 (4912) 70-12-93, 
по вопросам жилищно-коммунального хозяйства – по телефону 
8 (800) 222-49-12.

сергей карабасоВ, 
исПолНЯющий обЯзаННосТи глаВы 

аДМиНисТрации рЯзаНи:  

– Все коммунальные службы города в праздничные дни должны 
дежурить круглосуточно и по графику. 

ПРяМАя РеЧь
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Т ак или иначе они коснут-
ся каждого из нас. Мы вы-

брали самые важные и каса-
ющиеся нас.

НДС выраСтет
С 1 января ставка налога на 

добавленную стоимость (НДС) 
вырастет с 18 до 20 процентов. 
Изменения не коснутся налога 
на социально значимые товары – 
продукты (кроме деликатесов, 
например, языка, телятины, вы-
резки), лекарства, медицинские 
изделия, товары для детей, а так-
же книги и периодику, посвящен-
ные образованию, науке и культу-
ре. Для них ставка НДС останется 
прежней – 10 процентов.

Нулевая ставка НДС сохранит-
ся на авиабилеты в Крым (до кон-
ца 2019 года) и в Калининград-
скую область (бессрочно). Про-
изводители автомобилей, как и 
раньше, смогут получать вычеты 
по НДС, уплаченному с покупки 
товаров, работ и услуг, даже если 
платили бюджетными субсидия-
ми или инвестициями.

ДвухэтапНое повышеНие 
тарифов ЖКх

Премьер-министр России 
Дмитрий Медведев подписал 
постановление о двухэтапной ин-
дексации платы за коммунальные 
услуги в 2019 году в связи с повы-
шением НДС с 18% до 20%.

Повышение платы граждан за 
коммунальные услуги с 1 января 
2019 года составит 1,7% с уче-
том увеличения НДС, а с 1 июля 
2019 года – дополнительно 2,4% 
к январю 2019 года. До сих пор 
тарифы ЖКХ индексировалась од-
нократно – только с 1 июля, как 
правило, в среднем на 4%. Но с 1 
января 2019 года увеличивается 
налог на добавленную стоимость. 

И для того чтобы удержать годо-
вую инфляцию в рамках 4 процен-
тов, принято решение «разбить» 
повышение тарифов на ЖКХ на 
два этапа.

повышеНие Мрот
Депутатами Госдумы принят 

законопроект о повышении еже-
месячного минимального разме-
ра оплаты труда (МРОТ) до уров-
ня прожиточного минимума – с 
11 163 руб. до 11 280 руб. Дейс-
твовать новый МРОТ будет с 1 ян-
варя 2019 г.

Напомним, что власти уравня-
ли МРОТ с прожиточным мини-
мумом трудоспособного населе-
ния с мая 2018 г. Его размер был 
доведен до 11 163 руб. Теперь по 
закону МРОТ каждый год будет 
устанавливаться на уровне про-
житочного минимума трудоспо-
собного населения за II квартал 
предыдущего года (если послед-
няя величина не выросла, а умень-
шилась, то за основу берется про-
житочный минимум на уровне  
1 января предыдущего года). 

выплаты  
по больНичНыМ  
и ДетСКие поСобия 

Пособия по беременности, ро-
дам и уходу за ребенком, а также 
больничные в 2019 году вырастут. 
Максимальное пособие по ухо-
ду за ребенком до полутора лет 
составит 26 152,3 (в этом году –  
24 503 рубля). Пособие по бере-
менности и родам – 65 416,6 руб-
ля, и таким же будет размер мак-
симального пособия по времен-
ной нетрудоспособности (сейчас – 
61 375 рублей).

Свыше 26 тысяч рублей со-
ставит с 1 января 2019 года мак-
симальный размер ежемесяч-
ного пособия по уходу за ребен-

ком до полутора лет. Сегодня мак-
симальный размер материнско-
го пособия составляет 24 тысячи 
рублей в месяц. Формула расчета 
ежемесячного пособия основа-
на на зарплате за два предыду-
щих года, но не выше предельной 
базы, которая ежегодно устанав-
ливается Федеральной налоговой 
службой.

На пеНСию – На гоД позЖе
С января 2019 года начнется 

переходный период повышения 
пенсионного возраста до 65 лет для 
мужчин и до 60 лет для женщин. 
До 2023 года срок выхода на пен-
сию ежегодно будут увеличивать 
на год. Первыми изменения в пен-
сионном законодательстве почувс-
твуют россияне 1959 – 1963 годов 
рождения и россиянки, родивши-
еся с 1964-го по 1968 год. 

Важно знать, что: 
• Те, кто по старому законода-

тельству должны были выйти на 
пенсию в ближайшие два года, 
получат льготу – право оформить 
пенсию на шесть месяцев раньше 
нового пенсионного возраста.

• Накопительную часть пенсии 
будут выплачивать, как и сейчас, 
с 55 лет женщинам и с 60 лет – 
мужчинам.

• В 2019 году прибавка к пен-
сии для неработающих пенсио-
неров увеличится на тысячу руб-
лей ежемесячно. Для сравнения – 
средняя прибавка к пенсии с 1 ав-
густа 2017 года в России состави-
ла 169 рублей.

• Стаж, который дает право 
на досрочный выход на пенсию, 
уменьшится на три года: до 42 лет 
для мужчин и 37 для женщин.

изМеНитСя СиСтеМа 
гоСпоДДерЖКи апК

Изменения направлены на 
рост экспорта продукции АПК до 
$45 млрд к 2024 году и на расши-
рение малого и среднего предпри-
нимательства в отрасли.

Новацией стало включение в 
список поддерживаемых направле-
ний создание мощностей по произ-
водству сухих молочных продуктов 
для детского питания и компонен-
тов для них (размер возмещения 
20%). Компенсация 20% затрат 
с 2019 года будет предусмотрена 
и для овцеводческих комплексов 
мясного направления. Также эта 
мера господдержки продолжит 

действовать для инвестиционных 
проектов в семеноводстве, селек-
ции и строительстве хранилищ.

На единую субсидию в 2019 году 
Минсельхоз предусмотрел допол-
нительные ассигнования регио-
нам для возмещения части затрат 
на закладку и уход за многолетни-
ми насаждениями. Кроме того, ряд 
корректировок предполагается в 
сфере сельхозстрахования с гос-
поддержкой. Так, будет отменен 
порог гибели урожая, при кото-
ром случай признается страховым, 
а также увеличен с 30% до 50% от 
страховой суммы размер убытка, 
не подлежащий возмещению (без-
условная франшиза). Планируется 

расширить перечень опасных при-
родных явлений и дополнить спи-
сок сельскохозяйственных рисков. 
Поддержка агрострахования в сле-
дующем году еще будет входить в 
единую субсидию, однако средства 
будут «обособлены» в ее составе 
для целевого использования толь-
ко на страхование.

ДачНиКов  
больше Не буДет

Раньше в законодательстве 
было около десятка видов дачных 
объединений, но с начала года ос-
танутся только два: садоводческое 
некоммерческое товарищество и 
огородническое некоммерческое 
товарищество. Дачникам придется 
собираться и решать, к какому объ-
единению примкнуть – садоводов 
или огородников. Людей, чьи заго-
родные дома находятся в населен-
ных пунктах, закон не касается. 

Огородники смогут строить на 
своих участках сараи, теплицы и 
колодцы, садоводы – жилые дома, 
в которых разрешат прописывать-
ся. При этом тех, у кого есть дом в 
садоводстве, не поставят на учет 
как нуждающихся в жилье.

С нового года садоводы и ого-
родники будут выбирать пред-
седателя на пять лет, а не на два 
года, как сейчас, и смогут нани-
мать управляющую компанию.

Кроме этого, с 2019 года все 
садовые товарищества (СНТ) обя-
жут открыть счета в банках, куда 
будут поступать взносы их членов 
и производиться безналичная оп-
лата работ и услуг.

заработает Новая СиСтеМа 
обращеНия С МуСороМ

С 1 января 2019 года в России 
введут новую систему обращения 
с твердыми коммунальными отхо-
дами (ТКО), по которой регионы 
установят единые тарифы на вы-
воз мусора, исходя из особеннос-
тей территории.

Если сейчас услуга по вывозу 
ТКО входит в список жилищных 
и счет за нее выставляет управ-
ляющая компания, то с начала 
года она станет коммунальной и 
оплачивать ее придется отдельно 
региональному оператору, роль 
которого будут выполнять част-
ные компании.

Изменения коснутся не толь-
ко жителей многоквартирных до-
мов, но и частного сектора. Если 
сейчас «частники» заключают до-
говоры на вывоз мусора по жела-
нию, то с начала года это станет 
обязанностью.

Подготовила Екатерина Детушева

дам, так и по расходам. Имен-
но от этого показателя зависят 
своевременные выплаты пособий 
мамочкам, заболевшим застра-
хованным гражданам, единовре-
менные и ежемесячные страхо-
вые выплаты пострадавшим на 
производстве.

Бюджет текущего года склады-
вается для регионального отделе-
ния Фонда социального страхо-
вания с профицитом в сумме 79 
миллионов рублей. Все получен-
ные доходы будут направлены на 
два вида обязательного социаль-
ного страхования – от несчастных 
случаев на производстве и профза-
болеваний и на случай временной 
нетрудоспособности, а также на 
материнские выплаты.

В 2018 году на обеспечение 
гарантированных денежных вы-
плат и услуг гражданам, получив-
шим повреждение здоровья на 
производстве, направлено 404,3 
миллиона рублей, что составляет 
103 процента к уровню 2017 года. 
Значительные средства из этой 
суммы (более 98 миллионов руб-
лей) выделены на медицинскую, 
социальную и профессиональную 
реабилитацию пострадавших на 
производстве и  при профзаболе-
ваниях, а также на финансирова-
ние профилактических мер, спо-
собствующих сокращению произ-
водственного травматизма. 

За счет средств федерального 
бюджета региональное отделе-
ние производит расходы на оказа-
ние государственной социальной 
помощи отдельным категориям 
граждан в части оплаты санатор-
но-курортного лечения, а также 
проезда в междугородном транс-
порте к месту лечения и обратно. 
В 2018 году на эти цели израсхо-

довано 25,3 миллиона рублей. Оз-
доровлено 1138 граждан льготных 
категорий. 

– Так успешно сработать в 
этом году стало возможным бла-
годаря увеличению заработной 
платы на ряде предприятий, что 
привело к увеличению страховых 
взносов, – говорит управляющий 
региональным отделением Фон-
да социального страхования РФ 
Игорь Кудряшов. – И еще за счет 
достаточно полноценного адми-
нистрирования, как мы считаем, 
и налоговой службы, и сотруд-
ников Фонда социального стра-
хования. 

Говорили на пресс-конферен-
ции также и о внедрении элект-
ронных листков нетрудоспособ-
ности. С начала действия проек-
та, 1 июля 2017 года, рязанцам 
уже выдано более 30 тысяч боль-
ничных в электронном виде. На 
сегодняшний день все лечебные 
учреждения региона имеют та-
кую возможность. Шел разговор 
и о прямых выплатах, которые в 
Рязанской области будут введены 
с 1 июля 2019 года, когда будет 
осуществлен полный переход на 
электронные больничные листы. 
Благодаря этому проекту, рабо-
тодатели будут перечислять стра-
ховые взносы в полном объеме, а 
граждане получат их напрямую из 
регионального фонда социально-
го страхования.

Вячеслав Астафьев

Т радиционная пресс-кон-
ференция специалистов 

фонда социального страхо-
вания проходит ежегодно 
в канун новогодних празд-
ников. На нее собираются 
журналисты региональных 
СМи, чтобы рассказать о том, 
что больше всего интересует 
граждан в вопросах социаль-
ного страхования. 

элеКтроННые СервиСы 
В уходящем году Фонд актив-

но осваивал цифровизацию. В ра-
боту внедрены электронные сер-
висы, дающие гражданам значи-
тельные удобства при получении 
страховых услуг. 

Электронный талон РЖД сде-
лает проще и удобнее оформление 
проездных документов гражданам 
льготных категорий на поездку к 
месту лечения и обратно. 

– Теперь талоны на бесплатный 
проезд к месту лечения и обратно 
железнодорожным транспортом 
можно будет оформить в регио-
нальном отделении Фонда соци-
ального страхования РФ в элект-
ронном виде, – говорит начальник 
правового отдела регионального 
отделения Фонда Кира Попова. – 
Чтобы получить проездной доку-
мент, пассажиру-льготнику пона-
добится всего лишь зарегистриро-
ваться на сайте ОАО «РЖД» (www.
rzd.ru), воспользовавшись любым 
электронным гаджетом. В этом 
случае вообще не потребуется по-
ход в железнодорожную кассу. 

Онлайн-технология оформле-
ния бесплатного проезда перво-
начально прошла успешное тести-
рование в семи регионах России, а 
теперь постепенно начинает внед-
ряться на территории остальных 
регионов, где работает Фонд соци-
ального страхования РФ.

– В первую очередь мы ожи-
даем, что удаленными каналами 
связи для оформления билета уже 
сейчас начнет пользоваться опре-
деленная часть наших льготни-
ков, – говорит Кира Попова. – Дру-
гие смогут оценить преимущество 
позже. Если же человек привык 
к более традиционному способу 
оформления билетов, то в кассе 
он может предъявить только свой 
паспорт, поскольку информация о 
льготнике уже содержится на сер-
вере ОАО «РЖД». 

Рязанское региональное отде-
ление Фонда социального страхо-
вания РФ в рамках нового проек-
та начало выдавать электронные 

талоны на получение билетов 
для проезда железнодорожным 
транспортом к месту санаторно-
курортного лечения гражданам 
льготных категорий с 15 октября 
2018 года. С момента введения 
новой услуги ею воспользовалось 
около 100 человек. 

В уходящем году в Рязани при-
ступили к реализации пилотного 
проекта, направленного на улуч-
шение качества жизни людей, по-
лучивших производственную трав-
му или профессиональное заболе-
вание. Сервис «Персональный ин-
формационный навигатор для лиц, 
пострадавших на производстве» 
предназначен для предваритель-
ного уведомления пострадавших 
о праве на обеспечение техничес-
кими средствами реабилитации, 
протезно-ортопедическими из-
делиями. В рамках этого проекта 
реабилитационные менеджеры 
регионального отделения проана-
лизировали более 200 программ 

реабилитации инвалидов, получа-
ющих технические средства реаби-
литации. С учетом сроков пользо-
вания ими разработано более 90 
персональных планов обеспечения 
такими средствами реабилитации, 
как протезы, трости, коляски, ор-
топедическая обувь. 

Подать заявление можно не-
посредственно в региональном 
отделении Фонда или через Мно-
гофункциональный центр пре-
доставления государственных и 
муниципальных услуг Рязанской 
области, Портал государственных 
услуг Российской Федерации, а 
также переслать по почте. 

Благодаря новому проекту 
Фонда социального страхования 
каждый пострадавший на произ-
водстве удобным для него спосо-
бом получает подробную индиви-
дуальную инструкцию: за какими 
средствами реабилитации, когда 
и куда именно ему необходимо 
обратиться.

При помощи мобильного при-
ложения «Социальный навига-
тор» также можно получить всю 
необходимую информацию о сер-
висных возможностях региональ-
ного отделения Фонда социаль-
ного страхования. Неоспоримые 
преимущества дает и голосовой 
помощник на Яндексе.

– Поначалу люди с насторо-
женностью встречают электрон-
ные новинки, но потом активно 
их принимают, – говорит управля-
ющий региональным отделением 
Фонда социального страхования 
РФ Игорь Кудряшов. – Уже более 
30 процентов граждан, получа-
ющих технические средства реа-
билитации, используют при этом 
электронные сервисы. 

бюДЖет С профицитоМ
Главной задачей каждого со-

трудника Фонда социального 
страхования было и остается ис-
полнение бюджета как по дохо-

Заживем по-новому
В России В 2019 году ВсТупяТ В силу более соТни ноВых федеРальных и Региональных законоВ

помощь – вовремя
Рязанское Региональное оТделение фонда социального сТРахоВания идеТ куРсом цифРоВизации 

подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

СаМыМ обСуЖДаеМыМ заКоНоМ 
в ухоДящеМ гоДу Стал 350-фз 
о повышеНии пеНСиоННого возраСта
в роССии
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НовогодНяя Ночь – у стеН РязаНского кРемля 
Здесь будет организована одна из площадок для встречи Нового года. 
31 декабря в 23.00 в Христорождественском кафедральном соборе со-
стоится новогодний молебен. С соборной колокольни в 00.00 прозвучат  
12 ударов колокола и праздничный трезвон. В 00.30 в соборе для желающих 
будет совершена ночная литургия.

– Для тех, кто хочет помолиться в эту ночь и приобщиться к духовным тради-
циям родного края, состоится богослужение. А те, кто хочет порадоваться, 
почувствовать новогоднее настроение и ощутить свою связь с историей, 
могут наслаждаться прекрасными видами кремля, – говорит митрополит 
Рязанский и Михайловский Марк. Планируется организация торговых рядов 
и праздничного фейерверка, сообщили в Рязанской епархии. 
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зажигаются огНи и улыбки детей
губернаторские елки собирают детей из школ-интернатов,  
победителей олимпиад, активистов 

***
Дети с удовольствием ждут этого дня, потому что для них это не просто 

елка, Дед Мороз, Снегурочка, а целая волшебная сказка. Предположительно 
Губернаторские елки посетят почти 3000 детей из всех районов области. В Муни-
ципальном культурном центре на новогодней елке побывал губернатор Николай 
Любимов. Он пожелал детям веселого настроения, здоровья, успешной учебы.
– Любите свой край, свою Родину, – с таким напутствием обратился к ребятам 
губернатор.
Как сказала министр образования и молодежной политики области Ольга Ще-
тинкина, на новогоднюю елку в МКЦ приехали дети со всех районов области. 
Это одаренные дети, победители конкурсов и олимпиад, активисты Юнармии и 
Российского движения школьников, дети-сироты и дети, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации. Есения Пушкова и Валентина Ершова приехали из села 
Чернава Милославского района. По их признанию, здесь они не впервые, и 
всякий раз не перестают удивляться тому, как интересно организован праздник, 
какая здесь интересная и разнообразная программа. Особую торжественность 
празднику придает участие и поздравление губернатора.
После веселья у красавицы елки участники карнавала посмотрели сказочное 
представление «Трулльгод, или Новогоднее приключение» в исполнении учас-
тников детского музыкального театра «Созвездие добра» под руководством 
Татьяны Червоненко. Юные рязанцы увезли с собой хорошее настроение, заряд 
бодрости и сладкие подарки.

Михаил Скрипников
Валентина Севостьянова 

Вчера в зале торжественных приемов правительства области прошло сказочное 
представление, которое показали активисты центра развития детей и молодежи 
«Пламенный». А зрителями стали 34 воспитанника из Елатомской, Лесно-Коно-
беевской, Костинской и Милославской школ-интернатов. Они не только приняли 
участие в новогоднем представлении но и продемонстрировали свои таланты, 
дружно «зажгли» елку и вызвали Деда Мороза со Снегурочкой. Собравшихся детей 
поздравил губернатор Николай Любимов.
– Новый год – это, прежде всего, сказка и новые мечты, и я надеюсь, что ваши 
мечты сбудутся. А некоторые из них уже сегодня. Мы все в Рязанской области 
надеемся на вас, на то, что вы найдете свою дорогу в жизни и станете самыми 
известными в мире людьми, прославите наш регион. Конечно, для этого надо хорошо 
учиться и овладевать новыми знаниями. И главное, чтобы в новом году у вас были 
радостные улыбки на лицах, – обратился к ребятам Николай Любимов. 
Губернатор и Дед Мороз вручили детям подарки. И не только сладкие наборы, но и, к 
примеру, клюшки для тех, кто увлекается хоккеем. Праздник прошел в рамках еже-
годной благотворительной акции «Подари детям праздник». Любой житель или гость 
Рязани мог принять в ней участие, оставив подарок для конкретного ребенка-сироты, 
воспитанника интерната на специальном стенде в крупных торговых центрах. 
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П ервая ночь ново
го года приходит ко 

всем в свое время: в од
ной только России куран
ты бьют 11 раз в разных 
часовых поясах! 

Но в самый волшебный 
вечер года как никогда хо-
чется чувствовать единство. 
Поклонники исторических 
танцев приближают Новый 
год маскарадами, созывая 
«коллег» из других городов. 
В Рязани в этот раз решили 
пойти еще дальше. На тор-
жество «Елки Интернешнл» 
получили приглашения пары, 
представляющие государства 
из разных концов планеты. 
Ведь какими бы поразитель-
ными ни были новогодние 

традиции народов, у всех нас 
есть общее желание отметить 
праздник весело и душевно!

Тишина небольшого пар-
ка, скрип снега, звуки мазур-
ки и смех... Впервые за много 
лет «Губернский бал» перенес 
свой предновогодний маска-
рад из театра кукол в облас-
тной научно-методический 
центр народного творчест-
ва. В небольшом, но очень 
уютном помещении можно 
было пообщаться с индуса-
ми в роскошных костюмах, 
попросить немного богатс-
тва в наступающем году у 
ирландских лепреконов, рас-
спросить о зимних традициях 
гостей из Японии, Мадагаска-
ра, Беларуси, Кубы, Ирана... 
Танцоры бального движения 

не просто вжились в образы 
иностранцев, но еще и были 
готовы рассказать о том, как 
в их странах отмечают Новый 
год и Рождество. Обсужде-
ние этих особенностей нача-
лось в специальном блоке и 
продолжилось на ужине, где 
гости смогли отведать ново-
годние блюда народов мира 
– от оливье и фуа-гра до пи-
рогов со шпинатом и особых 
сладостей.

А чтобы внести в «между-
народный» бал нотки игры 
и азарта, участникам пред-
ложили сыграть в сноубол, 
или снежки. Орудия, конеч-
но, были матерчатыми. Ве-
селая забава превратилась в 
целый чемпионат, где дамы 
и кавалеры соревновались в 

быстроте и меткости. После 
нескольких туров победи-
телем стала команда Новой 
Зеландии. Сказочная пара 
эльфов, словно вышедшая из 
фильма «Властелин колец», 
получила настоящий золо-
той кубок.

Но главными на балу, ко-
нечно, были танцы под ме-
лодии со всего света. Орга-
низаторы подобрали самые 
зажигательные номера: шот-
ландскую польку и блюз, та-
нец-игру «Девять кеглей» и 
шапелуаз... Бал кружился, и 
усатый красавец грузин тан-
цевал с ирландкой, венесуэл-
ка – с белорусом, японец – с 
гречанкой... Даже иранский 
шах в исполнении руководи-
теля бала Алексея Лавренева 
исполнял па со всеми своими 
тремя «женами». Праздник 
получился по-настоящему 
теплым и объединяющим, и 
каждый узнал много нового о 
культуре народов мира. Под 
занавес участники выступи-
ли с концертными номера-
ми и разыграли импровизи-
рованную «Репку», только 
вместо корнеплода тянули 
елочку.

Вечер, как и бальный год, 
завершен. На домашних хо-
лодильниках всех гостей те-
перь красуются подарочные 
магниты с флагами их стран 
– на память о чудесных пе-
ревоплощениях и празднике 
дружбы народов. Потому что 
дружба эта не заканчивается 
ни в этом году, ни в наступа-
ющем. А новых встреч и зна-
комств будет еще много – в 
этих образах или других...

Татьяна Клемешева
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День спасателя России

1912 г. – в Петербурге открылся Первый 
Всероссийский съезд детских врачей.
1917 г. – ВЦИК и СНК приняли закон о 
рабочем контроле.
1929 г. – Сталин заявил о начале сплошной 
коллективизации и о переходе к политике 
«ликвидации кулачества как класса».
1932 г. – вышло постановление ЦИК и СНК 
о введении в СССР паспортной системы и 
обязательной прописки.
1938 г. – в СССР учреждено звание Героя 
Социалистического Труда.
1990 г. – создано Министерство РФ по 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий (МЧС). 
Сформирован Российский корпус спаса-
телей.

Родились:
1761 г. – Михаил Богданович Барклай-
де-Толли (умер в 1818 г.), полководец, ге-
нерал-фельдмаршал, военный министр, 
герой Отечественной войны 1812 г.
1832 г. – Павел Михайлович Третьяков 
(умер в 1898 г.), предприниматель, меце-
нат, основатель Третьяковской галереи.
1908 г. – Василий Филиппович Маргелов 
(умер в 1990 г.), Герой Советского Союза, 
основатель ВДВ в СССР.
1920 г. – Григорий Наумович Приступа 
(умер в 1996 г.), доктор педагогических 
наук, профессор, заслуженный деятель 
науки РСФСР, преподаватель РГПИ  
(1966 – 1996 гг.).

по народным приметам: если этот день 
морозный, то лето будет жарким, а если 
снежный и теплый – стоит ждать хорошего 
урожая.
именинники: Илларион, Николай.

сПоРТИвный кУРьеР

Рывок нАвеРх
отличную игру продемонстрировала «Рязань» 
в последнем матче гостевой серии и первом 
домашнем поединке чемпионата «ВХл – Куб-
ка Шелкового пути». В Ханты-Мансийске она 
одержала победу над местной «Югрой» – 4:2. 
Поединок на четвертой минуте встречи был 
отмечен взятием ворот гостей, но во втором 
периоде «Рязань» после точных бросков Никиты 
Шацкого и Владимира Карпова сравняла резуль-
тат и вышла вперед. В заключительном отрезке 
матча Александр Васильев увеличил счет, а на 
последней минуте, после того как хозяева вместо 
голкипера выпустили на лед шестого полевого 
игрока, Александр Акмальдинов поразил пустые 
ворота. Победили рязанцы и ХК «Тамбов», на льду 
Дворца спорта «Олимпийский» они забросили в 
ворота гостей три шайбы, а в свои пропустили 
только одну. Дважды точными бросками отме-
тился Иван Иванов, цель также поразил Артем 
Прохоров. После успешно проведенных матчей 
«Рязань» заняла двенадцатое место. 

еслИ бы молодосТь ЗнАлА…
В очередном матче первенства России по ми-
ни-футболу среди клубов высшей лиги (конфе-
ренция «Запад») «Элекс–Фаворит» на паркете 
физкультурно-спортивного комплекса «Звезда» 
в Рыбном крупно, со счетом 2:11, проиграл 
динамовцам Московской области. Оказать до-
стойное сопротивление титулованному соперни-
ку рязанцы смогли только в первом тайме – они 
имели несколько голевых моментов, но в ворота 
«Динамо» залетел только один мяч, да и тот ди-
намовец Погосян забил себе сам. Итог – 3:1 в 
пользу соперников. Второй тайм наша молодежь 
откровенно провалила, пропустив восемь голов. 
У нас отличился только Илья Ловыгин, поразив-
ший цель на 49-й минуте, а четырьмя минутами 
раньше судьи зафиксировали автогол в испол-
нении Михаила Лушникова.
В следующем поединке рязанцы уступили креп-
кому профессиональному коллективу – «Оргхиму» 
из Нижегородской области. Проиграли не только 

потому, что опять домашний матч проводили в 
гостях – в Шилове, в местном ФСК «Арена». В со-
ставе не было опытнейших Михаила Лушникова, 
дисквалифицированного за перебор карточек, 
и Антона Чекмарева, залечивавшего травму. 
Играла в основном не имевшая опыта выступ-
лений на серьезном уровне молодежь.
Соперники были явно сильнее, они победили – 
11:2. У нас голы в ворота «Оргхима» забили во-
семнадцатилетний Владислав Хромов и выхо-
дивший на замену в роли играющего голкипера 
Евгений Костиков. 

оТкРылИ лыжный сеЗон
на биатлонном комплексе «алмаз» проведе-
ны чемпионат и первенство Рязани на призы 
открытия лыжного сезона. Победителями эс-
тафетной гонки в старшей возрастной группе 
стали представители Академии ФСИН: у жен-
щин – Анастасия Волчик, Анна Панкратова и 
Анастасия Левченко, у мужчин – Егор Волков, 
Илья Неганов и Кирилл Потрашков. В других 
возрастах первыми финишировали девушки 
первого состава специализированной детско-
юношеской спортивной школы олимпийского 
резерва «Вымпел» и юноши третьей команды 
спортивной школы «Алмаз», среди самых юных – 
оба коллектива из «Алмаза».

ПАмяТИ вАсИлИя кАРцевА
3 января в Рязани, на стадионе «спартак», 
возьмет старт футбольный турнир памяти 
заслуженного мастера спорта сссР Василия 
Карцева. В группе «А» играют «Альтаир», «Ря-
зань-М-1», «Реставрация», «Спартак Белый дом» 
и «Юность», в группе «Б» – «Арктик», «Витязь», 
«Витязь–Поляны», «РГРТУ», «Рязань-М-2» и «Энер-
госпецтехника». В первый день встречаются 
«Рязань-М-1» и «Спартак Белый дом» (начало – в 
10.00), «Витязь–Поляны» и «Рязань-М-2» (11.30), 
«Реставрация и «Юность» (13.00), «Энергоспец-
техника» и «Витязь» (14.30).

Вячеслав Чирков

Рязанские нефтяники  
приближают праздник
РНПК ДАРИТ НОВОГОДНИе ПОДАРКИ ДеТям

Р язанская нефтеперерабатыва
ющая компания, дочернее об

щество нк «Роснефть», в предно
вогодние и рождественские празд
ники дарит подарки детям Рязани. 
с 24 по 28 декабря молодые спе
циалисты завода снимают спец
одежду, примеряют на себя роли 
сказочных героев – деда мороза 
и снегурочки – и объезжают семьи 
работников предприятия, встреча
ются с детьми, обмениваются праз
дничным настроением и переда
ют сладкие подарки. всего плани
руется посетить более 100 детей, в 
том числе и из многодетных семей. 
28 декабря в ходе новогоднего 
представления для ребятишек из 
малообеспеченных семей, прово
димого префектурой советского 
района, Ао «РнПк» передаст пол
сотни подарочных наборов. кро

ме того, в рамках коллективного 
договора, действующего на пред
приятии, накануне новогоднего 
праздника почти две тысячи ново
годних подарков доставили детям 
работников предприятия в возрас
те от 1 года до 14 лет. 

Социальная политика АО «РНПК» 
является неотъемлемой частью разви-
тия предприятия. У работников завода 
есть уверенность в завтрашнем дне.  
С инициативой поздравлять детей с 
Новым годом выступил совет молодых 
специалистов завода, работающих на 
предприятии первые три года. Моло-
дежь творчески раскрывается и сти-
мулирует общественную жизнь пред-
приятия. Всего в акции задействовано 
30 начинающих нефтяников, которые 
несут праздничное настроение детям 
в свободное от работы время. 

– Безумно приятно общаться с де-
тьми, они такие прекрасные: разгады-
вают все наши загадки, знают много 
стихов и новогодних песен, а главное, 
ждут подарков, – делится впечатлениями 
Маргарита Бабченкова, лаборант иссле-
довательской лаборатории АО «РНПК», 
выступившая в роли Снегурочки. 

– Меня с таким нетерпением никто 
никогда не ждал и так тепло не встре-
чал, пока не стал Дедом Морозом, – 
смеется Сергей Кондрашов, оператор 
технологических установок Л-35/6. – 
Это мой первый опыт, который принес 
много позитивных эмоций. Надеюсь, и 
детям наш со Снегурочой визит пон-
равился и оставил в душе светлые вос-
поминания, ведь мы для этого очень 
постарались.

Совет молодых специалистов регу-
лярно проводит научно-технические 
конкурсы, интеллектуальные и спор-
тивные соревнования. Вчерашние вы-
пускники активно взаимодействуют 
со студентами направления «Химичес-
кие технологии» РГРТУ и учащимися 
«Роснефть-класса», организуя для них 
экскурсии на предприятие, конкурсы, 
сплачивающие коллектив, повышаю-
щие уровень профессиональных знаний 
и физической выносливости. Большую 
работу молодые нефтяники проводят в 
сфере благоустройства города. 

Подготовил Михаил Скрипников
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новогоднее танцевальное посольство
ГОД СВОеГО ДеСяТИЛеТИя ДВИжеНИе «ГУбеРНСКИй бАЛ» ЗАВеРшИЛО ЗИмНИм 
ПРАЗДНИКОм ДЛя ГОСТей СО ВСей ПЛАНеТы

Вернулся домой солдат
в селе Заокском открыта мемориальная доска  
в память о герое Первой мировой войны

Это – дань памяти земляку михаилу 
Ксенофонтовичу Крестину. более 100 
лет назад он учился в церковно-приходс-
кой школе села Рыкова Слобода (теперь 
Заокское). Здесь живет его сын и много-
численные родственники. михаил Крес-
тин – участник Первой мировой войны, 
которая среди трагических событий в ис-
тории России занимает особое место.  
В той войне убито 10 миллионов человек 
и 20 миллионов ранено. 

михаил Ксенофонтович Крестин – не-
посредственный участник войны – воевал 
в бессарабии. Он полный георгиевский 
кавалер, был награжден четырьмя крес-
тами, которые тогда называли «большим 
бантом». 

Сын михаила Крестина, Иван михай-
лович, рассказал, что отец его был обра-
зованным человеком, хотя учился всего 
полгода. В армии прослужил восемь с по-
ловиной лет, хорошо знал немецкий язык. 
Отец был для него во всем примером.

В торжествах, посвященных открытию 
мемориальной доски, приняли участие 
глава администрации Рязанского райо-
на Наталья жунева, глава Заокского 
сельского поселения Нина Судачкова, 
его многочисленные родственники, од-
носельчане. 

«В истории села немало славных имен, 
которые мы произносим с большим уваже-
нием. Среди них имя михаила Крестина, – 
говорит Нина Судачкова. – Открывая па-

мятную доску, мы надеемся, что тяжелая, 
но яркая жизнь наших земляков наверняка 
останется в памяти. В этом нам видится со-
прикосновение подрастающего поколения 
с историей, людьми, которые прославили 
нашу Родину, наш край, свое село». 

Преподаватели и учащиеся Заокской 
школы поддержали инициативу открытия 
памятной доски их земляку и приняли в 
этом самое активное участие. Они подго-
товили литературную композицию о том 
времени, о своих односельчанах. Как ска-
зала Нина Судачкова, в Заокском наме-
рены и дальше проводить работу по уве-
ковечиванию памяти своих земляков. 

Валентина Севостьянова
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За десять лет совместной жизни у Люд-
милы и Юрия богдан появилось семеро де-
тей. В августе в семье случилась трагедия – 
сгорел дом. В огне погиб полуторагодова-
лый ребенок. Старший, восьмилетний сын 
максим, сумел вынести из горящего дома 
трех сестер и младшего брата. максим 
очень скромный мальчик. Рассказывая о 
том трагическом дне, когда произошел по-
жар, признается, что было очень страшно, 
но он думал о малышах, которые остава-
лись в горящем доме, и он их спас. 

Глава мЧС евгений Зиничев и спикер 
Совета Федерации Валентина матвиен-
ко наградили мальчика медалью «За му-
жество в спасении». Помощь семье пос-
ле того, как случилась беда, оказывали 
всем миром. По поручению губернатора 
Николая Любимова семье была оказана 
всевозможная поддержка. местной ад-
министрацией предоставлена двухком-
натная квартира, закуплена необходимая 
мебель. В скором времени многодетная 
семья богдан переедет в благоустроен-
ный дом в г. Сасове, который им помогли 
купить благотворители. Сейчас там за-
канчивается ремонт, и Новый год родите-
ли вместе с детьми планируют встречать 
уже в новом доме.

Уполномоченный по правам ребенка 
при Президенте России Анна Кузнецова 
поздравила юного героя из Рязанской 
области c днем рождения – ему исполни-
лось девять лет, и направила подарки для 
него и его семьи. Подарки для максима 
передали и производители детских това-
ров, которые услышали об этой истории 
и не остались в стороне.

«я желаю максиму целеустремлен-
ности, всегда делать правильный выбор, 
конечно, успехов и всей семье – здоровья! 
И благодарю всех, кто помог! – написа-
ла Анна Кузнецова. – я очень рада, что 
нам удалось помочь этой семье, что от-
кликнулось много добрых и неравнодуш-
ных людей. Это настоящее новогоднее 
чудо. Очень хочется, чтобы эта история 
послужила примером для других детей. 
Сделанное доброе дело всегда возвра-
щается добром».

Советник детского омбудсмена Ирина 
Разина привезла детям многочисленные 
подарки и познакомилась с бытом семьи. 
В гостях у семьи богдан в очередной раз 
побывали Уполномоченный по правам 
ребенка в Рязанской области екатерина 
мухина, глава администрации Чучковско-
го района Алексей Кондрашов, работни-
ки администрации района.

Валентина  
Севостьянова

Помощь и поддержка 
Рязанской семье богдан из Чучкова вручены новогодние подарки от детского омбудсмена

Ф
о

то
 В

а
ле

нт
ин

ы
 С

ев
о

ст
ья

но
во

й

27 декАбРя
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